

Zeitschrift: Habitation : revue trimestrielle de la section romande de l'Association Suisse pour l'Habitat
Herausgeber: Société de communication de l'habitat social
Band: 2 (1929)
Heft: 1

Buchbesprechung: Bibliographie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

supprimer toute la vue directe et la lumière d'un immeuble locatif adjacent et préexistant.

Nous ne saurions terminer ce rapport sans rendre hommage au travail considérable autant qu'utile accompli par le Service d'Hygiène, et tout spécialement par son architecte, M. Kaspar. Nous exprimons le vœu que l'Etat de Genève soit bientôt à même de rendre au Service d'Hygiène les moyens d'action dont il a le plus grand besoin et qui ne lui ont été enlevés que pour cause d'économies urgentes.

Nous sommes certains que les autorités compétentes sauront trouver la solution la plus favorable au problème du logement, qui se pose de façon très spéciale et urgente pour la catégorie la moins fortunée de notre population.

Genève, le 27 juin 1928.

Les experts:

J. Torcapel, arch. Dr A. Montandon.
A. Friesz, arch. H. Gallay, arch.
Dr N. Betchow. F. Metzger, arch.

Fédération internationale de l'Habitation.

Dès 1926, les partisans de l'amélioration du logement de tous pays désiraient constituer une section spéciale dans le cadre de la Fédération internationale d'urbanisme. Malgré de longs pourparlers et les offres de l'Allemagne et de la Hollande de créer un secrétariat spécial dépendant de la Fédération, il ne fut pas possible de convaincre les membres du Comité central, ni le secrétariat dont le siège est à Londres.

Au Congrès de Paris de 1928, il fut alors décidé de créer une Fédération distincte, qui vient d'avoir son assemblée constitutive à Francfort le 12 janvier 1929; quatorze pays étaient représentés.

L'Union suisse pour l'amélioration du logement a déclaré son adhésion.

Le programme provisoire du nouveau groupement prévoit:

- 1° des Congrès internationaux tous les deux ans;
- 2° la création d'une bibliothèque et d'archives;
- 3° un service de renseignements;
- 4° la création de sociétés nationales où celles-ci n'existent pas encore.

La dispersion des forces dans ce domaine peut paraître regrettable, mais elle démontre une fois de plus qu'à côté de la question technique, la question économique soulevée par le problème de l'urbanisme est la plus importante, car c'est d'elle que dépendent les possibilités de réalisation.

Les membres du nouveau groupement reprochaient surtout à l'ancienne Fédération de ne pas oser tirer des conclusions pratiques des études présentées au cours des derniers Congrès, conclusions qu'il est urgent de connaître, afin de les appliquer dans le domaine de l'habitation.

Exposition d'urbanisme.

Nous apprenons avec plaisir que les documents de l'exposition d'urbanisme exposés l'été dernier à Zurich seront publiés prochainement, grâce aux subventions souscrites par les dix villes suisses intéressées.

Ecole polytechnique fédérale.

Les postes de professeurs d'architecture remplis jusqu'à présent par les professeurs Moser, démissionnaire, et Gull atteint par la limite d'âge, ont été finalement pourvus. Le Conseil Fédéral a ratifié le choix des architectes suisses Salvisberg, de Berlin, et Dunkel de Cologne.

Le professeur Bernouilli continuera ses cours d'urbanisme.

L'on s'attendait à voir un partage d'influence entre les groupements traditionalistes et modernistes. Il semble que ni les uns ni les autres n'ont reçu entière satisfaction.

Assainissement de quartiers à Genève.

La Section genevoise de la Société des ingénieurs et architectes, la Section romande de la Fédération des architectes et le groupement de la Grande Genève ont adressé chacun une lettre au Conseil administratif de la Ville de Genève, demandant une mise au concours entre architectes pour l'obtention de projets de transformation des quartiers de la Rive droite. Cette proposition a été acceptée et le programme du concours mis à l'étude.

Bibliographie

Dr. ERNA MEYER: *Hausfrauen Taschenkalender 1929* (Calendrier de poche de la ménagère pour 1929). Franck'sche Verlagshandlung, Stuttgart 1928, 144 pages, illustrations. Prix: Fr. 2,50.

Pour sa troisième année, ce guide de la ménagère se place en tête des ouvrages les plus récents sur l'organisation rationnelle dans le ménage. Il tient compte des nouveautés d'économie domestique et des derniers ouvrages techniques parus en 1928. Contenu et présentation font honneur à la compétence professionnelle de la rédactrice et de ses collaborateurs.

Dr. ERNA MEYER: *Neuzeitliche Hauswirtschaftslehre* (principes d'économie domestique moderne). Franck'sche Verlagshandlung, Stuttgart 1928, 136 pages.

La principale rédactrice de cette publication, qui nous a déjà donné l'ouvrage très répandu *le Ménage moderne*, définit ce livre comme un manuel destiné à établir « une doctrine d'économie domestique ». Les différents chapitres du livre, dus à la contribution de diverses autorités techniques, indiquent les meilleurs moyens de diriger rationnellement la tenue du ménage, de manière à épargner le temps et la peine de la maîtresse de maison.

Hausgerät, geprüft und gut (Ustensiles de ménage de qualité éprouvée). Franck'sche Verlagshandlung, Stuttgart, 1928 60 pages.

Ce petit livre donne par ordre alphabétique la description de toutes les variétés d'ustensiles de ménage et fournit les indications utiles les concernant (origine et prix, poinçons d'épreuve). Ces ustensiles ont tous été mis à l'épreuve par l'un des quatre services d'essais allemands ou par la Société autrichienne de technique du ménage, qui les ont reconnus bien adaptés à leurs fins.

Mario VODRET: *Attrezzature del Cantiere* (L'Outillage dans les chantiers de construction). Publication de l'E. N. I. O. S., 11, Piazza Venezia, Rome, 1928. 246 pages, 95 figures.

Ce livre est le résumé d'un cours de perfectionnement à l'art de construire organisé par la Federazione Nazionale Fascista Costruttori Edili. Il décrit, à l'aide de nombreux dessins, l'outillage exigé par les méthodes modernes de construction. Une partie importante de l'ouvrage est consacrée à l'étude des appareils de manutention et de transport des matériaux. Le livre de M. Vodret intéressera surtout les spécialistes du bâtiment mais il peut aussi être d'une lecture fructueuse pour tous ceux qui sont curieux de se rendre compte comment « l'esprit de rationalisation » réagit sur la technique particulière de chaque profession.